

川辺小だより 6月号

春日部市立川辺小学校
令和元年6月3日

進んで学び考える子 思いやりのあるやさしい子 元気でねばり強い子

(知恵いっぱい)

(笑顔いっぱい)

(元気いっぱい)

川辺小ホームページ <http://www.kawabe.av-center.kasukabe.saitama.jp/>

あいさつがきれいな王様

校長 鈴木 美江

新たな学校生活がスタートして二ヶ月、生活委員会の子供たちが毎日校門に立ち、さらなる常態のレベルアップのための「あいさつ運動」をしてきています。今年の川辺小学校は、「挨拶、返事、後始末、腰立ての姿勢」から「真剣・集中」の学びの姿をつくっています。

今月の朝会では、その重点の1つである挨拶について子供たちにこんな話をしました。

「王さま、おはようございます。」「王さま、こんにちは。」「王さま、こんばんは。」「王さま、おやすみなさい。」王さまは、朝起きてから夜ねるまで、挨拶、挨拶のされどうしです。「ええい、うるさい。いつもと同じ挨拶なんかしなくてもいいのだ！」

とうとう、王さまは大臣に命じ、おふれを出しました。さあ国じゅうが大騒ぎです。

そんなある朝、牛乳配達員のジャックは、元気に「おはよう」「おはよう」と牛乳を配ります。「おはよう。君の挨拶を聞くと気持ちがいいね」パン屋のおじさんが言いました。その時です。役人が飛んできて二人は、牢屋に入れられてしまいました。たちまち挨拶をした人たちが牢屋は一杯になりました。

「これでわしの嫌いな挨拶が、この国からなくなるぞ。愉快。愉快。」王さまは大喜びです。しかし、王さまの右腕の大臣まで牢屋の中に入ってしまった。

そんなある日、どこからか大勢の歌声が聞こえてきました。なんと、それはお城の中にある牢屋の方から聞こえてくるではありませんか。王さまは歌声の方に歩きだして行きました。それはとても楽しそうな歌声です。よく聞いていると「挨拶は楽しい」と歌っています。王さまは聞いているうちに一緒に歌いたくなりました。「ううん。いかん、いかん。わしは挨拶が嫌いじゃった。挨拶の歌を歌うなんてとんでもない。」王さまは急いで牢屋のそばからにげだしました。

王さまは、挨拶の無くなった町へ出かけてみました。誰もいません。「おーい、みんな。どうしたのじゃ。挨拶をなくしたくらいで、どうしたというのじゃ。」王さまは考え込んでしまいました。

王さまはお城に帰ると1番はじめに牢屋へ入れた者を連れてくるように命じました。「お前はなぜ、挨拶が好きなのだ」「だって、黙っていたら気持ちが悪いでしょ」ジャックが答えました。「それに王さま。挨拶は人々が仲良くなる為にはなくては成らないものだと思います。」パン屋のおじさんが答えました。「うーむ。その通りだ。挨拶が無くなったら、人々はバラバラになり、町も死んでしまうことが分かった。」王さまは自分が間違っていたことを謝り、おふれも止めました。それどころか、それから王さまは自分から進んで挨拶をするようになったのです。お陰でこの国は、挨拶が飛び交って、さらに笑い声の溢れる楽しい国になりました。

「あいさつ(挨拶)」という言葉には、秘密があります。「挨(あい)」という字には「開く」という意味が、「拶(さつ)」という字には「近づく」という意味があります。二つを合わせると、「心を開いて相手に近づく」という意味になります。「おはよう」はもちろん、「ありがとう」「ごめんなさい」「さようなら」等、自分からすすんで挨拶することで、心が通います。

もし、いつもの挨拶と違っていただけなら、子供はSOSのサインを送っています。挨拶の声で、その子の心が見えてきます。川辺小学校は、今年度も家庭・地域と連携して、共に子供を育ててまいります。ぜひ、ご家庭や地域でも子供たちと心を通い合わせ、子供の心のサインを見逃さぬようご支援ください。

今日からこの国は挨拶を禁止する。命令にそむいたものは牢屋に入れる。王さま

「笑顔であいさつ」 明るい学校に！！

5月27日(月)より、PTA主催の朝のあいさつ運動が始まりました。朝の登校時間に、6年生の保護者の皆様から順番に、校門に立って子どもたちを迎え、声をかけてくださる素晴らしい取組です。10月までには1年生の保護者の方まで、全保護者の皆様にご協力いただくことになっています。

あいさつはコミュニケーションの基本です。声に出してあいさつをすると、人間関係の緊張がほぐれ、気持ちが前向きになると言われています。「まず声を出す」ここからしっかり取り組んでいきたいと思えます。保護者の皆様のお声かけ、ご支援、どうぞよろしくお願い申し上げます。



放課後子ども教室が始まりました。 5月20日(月)～

川辺小の放課後子ども教室は2年目を迎えました。囲碁教室は、前年度から継続している児童も含めて18名の参加で5月20日(月)からスタートしました。単発開催の教室は、6月3日(月)から始まります。本年度も、地域の方々を講師にお迎えし、川辺小の子どもたちに様々な体験・交流をしてもらおうと、「川辺小学校放課後子ども教室実行委員会」の皆様が知恵を絞ってくださっています。本年度もよろしくお願いいたします。



囲碁教室の様子

お知らせ

令和元年度学校公開

- 日時 6月24日(月)～26日(水)
8:40～12:20
- 会場 春日部市立川辺小学校



全学級、全授業を公開します。是非ご来校ください。お待ちしております。

教科書展示会

- 日時 6月14日(金)～6月29日(土) 日曜日は開催しません。
(月)～(金)9:30～16:30 (土)9:30～12:00
- 会場 春日部教科書センター(春日部市立春日部中学校内)
住所 春日部市粕壁4-4-15 TEL048-761-2253
春日部駅より徒歩10分
- お願い 御来場の際は、公共交通機関を利用する、一台の車に乗り合わせるなどの御対応をお願いします。



HPのご案内

川辺小の子どもたちの活躍する姿を、ホームページにたくさん掲載しております。5月にリニューアルし、より見やすくなりました。題字下に本校のホームページアドレスを掲載しております。ぜひご覧ください。